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參加泰國亞洲運動管理學研討會 

與拜訪泰國農業大學、泰國體育署 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

服務機關：國立體育大學 

姓名職稱：葉院長公鼎、鄭所長世忠、范姜昕辰主任 

派赴國家：泰國 

出國期間：中華民國 105 年 2 月 29 日至 3 月 3 日 

報告日期：中華民國 105 年 3 月 11 日 



 
 

摘要 

 

本校葉公鼎院長率本校師長等一行 3 人搭機前往泰國曼古，拜會亞洲運動管理學會

執行委員會成員、泰國農業大學以及泰國體育署官員，推廣運動教練雙聯學位學程，以

及落實與已簽定備忘錄學校之合作關係。由於葉院長為亞洲運動管理學會的理事長，代

表團得以參與亞洲運動管理學會委員會討論，與來自日本、韓國、泰國、越南、菲律賓、

馬來西亞等國代表建立友好關係，並推廣本校學術與競技特色。第二天，訪問泰國農業

大學，討論如何落實在 2011 年簽訂的合作備忘錄。第三天，在泰國農業大學師長的安

排下，參觀並拜訪泰國體育署。在拜訪的過程當中，與運動科學部主任，及頂尖運動員

部主任談論如何加強與臺灣及本校的雙邊交流。 
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一、目的 

本次交流出訪主要目的是: 一、推廣本校運動教練雙聯學位以及本校在泰國的知名

度。二、為落實與拓展本校與泰國農業大學的交流及合作，透過本次交流與討論，使雙

方之交換學生與教師之交流協議更落實。運用兩校優勢資源互補、促進學生交換與學習

機會，在既有交流基礎上，以平等互惠原則，減少學生財務負擔，深化與擴大雙向學生

學習交流。在推廣本校運動教練雙聯學位方面，除了參與亞洲運動管理學會執行委員會，

與亞洲各國代表建立友好關係外，還拜訪了泰國體育署，與運動科學部主任，及頂尖運

動員部主任談論如何找到窗口加強雙聯學位在泰國的能見度。在落實本校與泰國農業大

學的交流方面，在與泰國農業大學教育學院院長的座談當中，雙方都認為有落實兩校交

流的必要性。並期待在年底期間可以到臺灣拜訪。 
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二、過程 

茲就本次出訪行程以及重要活動，逐一說明如下： 

（一）行程總表 

(二)參訪行程 

1. 亞洲運動管理學會執行委員會議 

3 月 1 日早上 8 點，應本校葉公鼎院長的邀請，代表團得以參與亞洲運動管理學會

委員會，會中代表團利用自我介紹的時間介紹本校與雙聯學位特色。在中場休息時間與

來自日本、韓國、泰國、越南、菲律賓、馬來西亞等國代表建立友好關係，並推廣本校

學術與競技特色。因為各國代表所屬的單位有許多和本校有簽合作備忘錄甚至已為本校

之姐妹校。代表們也紛紛表示會將訊息帶回到所屬的學校，鼓勵學生到本校交流。 

 

2. 亞洲運動管理學會研討會(泰國農業大學) 

3 月 2 日早上 8 點，本校代表團前往泰國農業大學參加亞洲管理學會舉辦的國際運

動管理研討會。在賓有來自臺灣、美國、日本、韓國、泰國、馬來西亞、越南等國專家、

學者在場研究討論。此時，因為泰國農業大學主管同仁到場接待來賓，透過葉院長的介

紹，我們得以跟更多泰國農業大學師生交流。經過本校師長的細心介紹下，泰國農業大

學的院長及系主任們，紛紛表示希望跟本校有更進一步的交流。第一步就是推動兩校交

換學生及交換學者。其中一位泰國農業大學的師長是泰國國家奧運委員會的副理事長。

在與副理事長交談間，我們表示隔日將拜訪泰國單項協會，並詢問是否可以到就近的體

育署參觀，甚至拜訪。在泰國農業大學師長的協助溝通下，確認了與泰國體育署運動科

學部部長的見面時間。 

時    

間 

參訪行程 

上     午 下     午 

2/29 

（一） 

 自本校啟程 

抵達泰國曼古 

3/1 

（二） 
亞洲運動管理學會執行委員會議 亞洲運動管理學會執行委員會議 

3/2 

（三） 
參加亞洲運動管理學會研討會 

與泰國農業大學師長及泰國奧林匹克

副理事長座談 

3/3 

（四） 

參觀泰國體育署，與運動科學部主

任，及競技運動部主任座談 
自曼古搭機離開泰國返回臺灣 
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3.  泰國體育署 

3 月 3 日早上 8 點，由本校鄭世忠所長代表本校在泰國體育署運動科學部，與部長

會面。部長耐心的聽完本校師長對本校發展及雙聯學位的簡報後，詢問了許多相關的問

題，展現出對臺灣及本校在體育界發展的好奇。接著，部長熱情的邀請我們參觀泰國體

育署運動科學部。部長細心的介紹物理治療所，運動員防護所，以及動作分析實驗室。

言談之間，部長表示競技部也有可能接觸到可能對雙聯學位有興趣的學生。在部長及泰

國農業大學師長的幫忙下，我們很幸運動見到了競技運動部部長。競技運動部長推薦了

總管體育學校教育的相關人員，讓我們更容易的將雙聯學位的資訊傳達給有需要的學生。

部長原本熱心的幫我們安排與體育學校教育相關人員會面，不過因為時間的關係，沒能

成形。不過本校師長已留下連絡方式，回臺後將持續追縱。 
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三、心得與建議 

（一）心得 

本次參訪雖然只有 3 天的時間，但是拜訪了 3 個單位，包括有亞洲運動管理學會、

泰國農業大學、以及泰國體育署，可以說是成果豐碩。泰國大學因為校地廣闊，在空間

之分配與設備上雖沒有本校現代化，但校區內學生生活及學習機能完備，物價水準不高，

加上外國學生處處可見，對加強本校學生的國際觀應該會有很大的影響。本校休閒產業、

戶外冒險、運動管理等仍屬於本校較為優勢之領域，該校如有意願派遣教師前來研習或

由本校老師前去授課等方式，均為促成兩校進一步擴展實質交流內涵之重要誘因與機

會。 

本次交流活動已圓滿結束，希望透過這次的交流訪問，能繼續鞏固與有合作備忘錄

的學校間友誼與關係，並持續拓展本校與更多學校合作的機會，更盼望本校在高俊雄校

長及師生同仁的努力下，透過與各國學生、教師交流及實質合作，拓展國立體育大學師

生同仁的國際視野及達側提升本校國際知名度之效益，而逐步朝向「亞州頂尖、世界一

流」的體育專業大學的目標邁進。 

（二）建議 

1. 獎學金:  

不管是在與泰國農業大學的師長，或是與泰國體育署的官員們座談時。他們都關心

本校雙聯學位是否提供獎學金。本校雙聯學位確實收費比本校其他碩士學程要高出一些，

預期對於泰國學生造成的經濟壓力也會高出比一般的碩士學程高出許多。再則，亞洲許

多國家紛紛開始下重金培養外國有潛力人才，為國家未來關係發展播下種子。例如日本

某大學，提供留學生高比重獎學金，吸引優秀留學生到校就讀，寄望日後該留學生成為

該國發揮影響力，由此建立學校在該國的名聲。雖然我國在對於此學位並沒有如此的規

劃，我們也應盡量幫助學生開拓取得獎學金的機會，或是提供可能的獎學金訊息，並鼓

勵學生參與競爭。 

2. 延申窗口:  

在雙聯學位方面，籍由葉院長的人脈，我們此行才得以認識泰國體育署各部門主管，

不但和每一位都建立了良好的關係，更在座談的同時，得到許多寶貴的資訊。經過泰國

體育署競技運動部主任的推薦，得以聯絡到負責泰國體育學院教育人員。不過，因為時

間的關係，沒能當面討論合作計劃。相信持續保持連繫，對於推廣雙聯學位會有很大的

幫助。 

在與泰國農業大學國際合作方面，因為兩校原本有合作備忘錄，要展開交流合作相

對容易。加上在本校師長積極的介紹學校各方面的進展，泰國農業大學表現出相當濃厚

的興趣。只要能夠持續保持連繫，相信第一批由泰國農業大學來本校交流的學生很快就

會出現。 
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四、附錄 

  
代表團與亞洲運動管理學會合影 亞洲運動管理學會執行委員會議 

  

  

葉院長與泰國委會副理事長及美國學者合影 代表團與泰國農業大學師長研討合作事宜 

  

  

代表團訪問泰國體育署運動科學部 代表團訪問泰國體育署競技運動部 

  

 


